

Kantonaler Helptag 2023 in Praden

Am 10. Juni 2023 war es wieder soweit und die Helpis der Jungsamaritergruppen Chur, Falknis und Tschierschen-Praden machten sich auf den Weg nach Praden, zum Hof von Ueli Inderbitzin. Das OK hatte 3 spannende Posten für den Morgen vorbereitet. Als alle 21 Helpis und ihre Leiter angekommen waren, gab es eine kleine Vorstellungsrunde. Danach wurden die Leiter als Figuranten abgezogen und die Helpis wurden in 3 Gruppen eingeteilt, in denen sie die 3 Posten absolvierten. An einem mussten sie Schnittwunden bearbeiten; ein Patient hatte sich mit der Sense und ein Zweiter hatte sich in der Werkstatt mit dem Messer verletzt. Beim 2. Posten ist jemand ab dem Heustock gefallen. Den Patienten mit dem Spineboard oder der Schaufelbarre bergen und dann für den Abtransport auf die Vakuummatratze. Jedes Kind durfte sich mal auf die Matratze legen und sich herumtragen lassen. Der 3. Posten war ein Sturz auf dem Feld mit Beinbruch, wo sie sich zuerst ohne jegliches Hilfsmittel helfen mussten. Also ging es direkt auf die Suche nach geeignetem Material, was sie auch relativ schnell fanden. Wie sie alle herausfanden, geht das ganz gut mit Holzstöcken.

Als die Helpis die 3 Posten absolviert haben, war es schon Mittag und alle hatten auch Hunger; Gott sei Dank hatten Res und Lukas den Zmittag schon parat. Alle genossen die feinen Würste und den leckeren Salat.

Am Nachmittag ging es mit einer Bauernolympiade weiter, welche auch zur Rangierung unseres Wanderpokals »free Hansli« galt. Der Organisator hatte noch eine kleine Überraschung für die Helpleiter parat. Dass sie nicht einfach den ganzen Nachmittag herumsitzen mussten, haben sie die 4. Gruppe gestellt. Gemessen wurde sich in 6 Disziplinen wie Hufeisenwerfen, Gummistiefel-Weitwurf, Eierschleudern, Armbrustschiessen, Fischen und Nageln. Es wurde viel gelacht und versucht zu bescheissen, allen voran die Leiter 😊. So verging der Nachmittag auch wie im Flug und es wurden die Besten auserkoren, gewonnen hat die Gruppe «Nüdeli».

Endlich gab es die feinen Kuchen, welche die Teilnehmer schon sehnsüchtig erwartet haben. Wie schnell die Zeit vergeht, denn war es schon wieder 15.30 Uhr. Also machten wir uns ans Verabschieden mit dem obligatorischen Abschlusskreis. Danach gingen die Gruppen müde, aber sehr glücklich nach Hause.

20.06.2023

Beauftragter für Jugendarbeit des Kantons Graubünden/Sarganserland

Michi Ernst